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内容提要 

1.我们是西北地方最大的移植中心，一直在做肾移植。 

2.我们一年有两百多例吧！ 

3.今年目标是三百例，己经做了一百多例了。 

4.广州中山一、上海、湖北同济、浙大都做得非常多！都每年在三百例以上。 

6.捐献的病人，很多供体原发病多。 

7.以前那个死刑犯，都是年轻人。身体都状况非常好。所以器官品质也好，现在器

官品质，不如以前。 

8.供体质量肯定不如以前啦，有百分之二十风险，术后都不是很顺。 

9.现在不像以前是囚犯的，我们时间就可以把握。 

10.一般劝捐的时候，红十会会出面。 

 

录音内容 

调查员：哎！你好！您是那个 

医生：喂！ 

调查员：哎，您是西安交大第一附属医院的郑瑾大夫吗？不好意思，今天打搅您呐

啊！ 

医生：嗯！ 

调查员：啊，那个我呢有一个（医生：您哪位？） ，我有一个病人呐，他想做肾

移植。呃，他想让我问一下，咱们这医院是不是还在做呀！我本身是个医生，他是

我一个病人。 

医生：啊！是。 

调查员：喔！ 

医生：您是哪儿？ 

调查员：汉中的。 

医生：喔！ 



调查员：这个，但是他不是住在汉中，他现在住在国外。我呢，是国外为华人看病

的一个大夫。所以呢，这他让我 

医生：喔！ 

调查员：联系一下，如果咱们这儿做呢，等待时间不是太长，做得还挺多，他就回

来做。哎，他想让我帮他联系一下。我不是汉中的，这个病人是汉中的。 

医生：嗯，我知道，我，我给您先大概说一下。现在哈 

调查员：啊。 

医生：但是现在全国，以前因为以前是尸体肾移植，就是死刑犯的！现在不是不允

许吗？全都是捐献。 

调查员：啊。 

医生：不像以前是死刑犯的，我们时间就可以把握。比如说这段时间有一批，就时

间可以把握。但现在是捐献的，这个时间不确定。 

调查员：啊。嗯另外我还想想问问给他把情况说一下。就是咱们医院，现在就一直

在做这个肾移植是吧？ 

医生：对对对！我们一直在做。我们是西北地方最大的移植中心。 

调查员：那咱们做做得还是很多的吧！像咱们这个医院移植，能做的？ 

医生：我们一年有两百多例吧！ 

调查员：喔，那 

医生：你可以让他问一下上海的，广州、上海、湖北都做的，跟我们，都做得非常

多！像上海的，呃广州的中山一，湖北的同济，还有上海的，杭州吧浙大一附院，

都每年在三百例以上。 

调查员：喔！那那个 

医生：都非常多！ 

调查员：就说咱们今年咱们做得多吗？今年？ 

医生：今年我们己经做了一百多例了（调查员：喔），我们今年目标是三百例，己

经做了一百多例了。 

调查员：就是像他这 

医生：因为现在那个是嗯他在国外，他应该也了解，全都是捐献，国外也是。捐献

的病人，他很多那个供体，他原发病多。 



调查员：哦！ 

医生：就是，不像以前那个死刑犯都是年轻人，身体都状况非常好，所以器官品质

也好，现在器官品质，不如以前。 

调查员：那这个供体，能保证，就是说在给他移植前，能保证这个器官的品质，一

般能保证吗？ 

医生：呃！我们我们会评估，我们会评估。但是，肯定不如以前的效果好。 

调查员：喔！那就是说，嗯呵，那我就得把这情况给他呃给他说一说吧！所以说 

医生：哎，你跟他这样现在肯定器官品质不如以前。 

调查员：喔！ 

医生：因为好多人都是高血压呀！还有一些什么疾病，他最后当然，当然也有好的

一些，车祸呀（调查员：对），或者高空坠落伤这些，也有，但是比较少。像活体

肯定会好一些，不能跟活体比。 

调查员：那他不行，他肯定没有这个 

医生：这个你让他在国外再了解一下，国外其实这种现象也非常普遍。 

调查员：因为，国外等的时间太长啦！你看因为咱们国家现在这个移植来讲 

医生：国外得等多久？他们在国外一般平均能等多长时间？ 

调查员：嗯，也得两三年以，起码得两三年吧！ 

医生：嗯！这个，但是嗯！你跟他说一下，真的是有风险。 

调查员：啊。 

医生：我觉得百分之二十有百分之二十，术后都不是很顺。 

调查员：喔！ 

医生：但就是有的就是，有的就可能不行，这个肾脏都得切掉的。 

调查员：喔~喔！ 

医生：就是肯定是有风险的，你跟他讲。 

调查员：就说咱们这供体，一般都哪儿他不是有个国家的那个什么网在供供这个？ 

医生：分配系统。 

调查员：喔！分配系统。 



医生：对！他现在都是分配系统，但是，现在一般来说，都是先省内先分配。省内

分配完了，没有合适的，才往省外分配。 

调查员：那那你 

医生：等待的病人特别多他一般就一般都是分给就是省内的一些病人，很少分到省

外。也有，比较少。 

调查员：喔！那你们像你们本院都可以提供一些，像是这种这供体？ 

医生：我们本院很少，我们本院提供的供体都很少。我们都是陕西省内的，其它医

院，本院也有。然后再加其它医院，还有其它底下的各个县的。 

调查员：喔！ 

医生：然后那些县级城市的那些医院提供的，比较多，西安市内的医院也有。 

调查员：喔！ 

医生：但是，就是说不是说我们本院，本院一年也没有多少例。 

调查员：喔！ 

医生：但是好多人，捐的人有，但是不是想像的那么多！ 

调查员：噢呵！呵！ 

医生：因为我们每年，你想，我们每年光潜在的，可能都快上千了，真的捐了也就

是那一、二百例。 

调查员：噢～，那个那那个，就就是，像这种他都是红十字会，通过红十字会这么

做吗?还是自己医院去做？ 

医生：就是一般你像劝捐的时候，红十会会出面。 

调查员：喔！ 

医生：我们对，我们有协调员，然后都是红十字会都是培训，有有培训证，红十字

会认证吧。 

调查员：喔~喔~喔！ 

医生：然后他们劝捐的时候，会跟红十字会一块协调。然后整个过程，红会会见

证，是这样的。 

调查员：我我觉得中国好像这种意识，好像不是很嗯，都都喜欢留个全尸啊！这中

国的传统观念哈，嗯,对这种捐献 

医生：对，中国这么大，其实捐的人，毕竟还是很少一部分。 



调查员：对！ 

医生：现在还是等的人多，捐的人少。 

调查员：喔喔喔！他一般都是捐呃呃器官啊还供体啊！那把供体都捐给你，有的有

的好像都供体一起捐 给这个医院了那他就不是一个脏器了。 

医生：嗯不是。他捐遗体，跟这个好像程式还不一样。 

调查员：是吧？ 

医生：对捐遗体。 

调查员：呵呵，那 

医生：好跟你讲，跟这个还不太一样。 

调查员：那行。啊，我跟他说一下，说一下这个情况，我把您说的情况给他说一

下。看他什么态度，然后让他自己决定。 

医生：啊。 

调查员：好嘞，好嘞，打搅您了，不好意思。 

医生：没事！ 

调查员：好，再见！ 

医生：没事！再见！ 


